
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 01 février 2021 
 

Présents -, Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, 

Philippe Dubois, Bruno Duteil, Michel Heu, Daniel Jalu, Jackie Lamoureux, André Reignoux et 

Philippe Soulé. 

Présents consultatifs – Dominique Roosens. 

Absents excusés -, Cécilien Belgarde, Frédéric Niémier, Guy Luscan et. Michel Truffaut. 

Absent - Francis Mory. 
 

1 - Informations et directives du président  
- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 17 décembre 2020 : il est adopté à 

l’unanimité. 

- J.J. Bérenguier, R. de Vassoigne et A. Reignoux ont rencontré, le 23 décembre M. Gil Avérous, 

Maire et Président de Chtx-métro, M Imbert, Vice-président délégué au Tourisme et M.Georjon 

Vice-président délégué aux équipements structurants. Nous leur avons fait le point des travaux 

réalisés et de ceux à prévoir. Il a été évoqué principalement le projet de création d’un accès à notre 

zone, plus sécurisé, à partir de la route de Beaumont. Suite à cet entretien nous avons reçu le 25 

janvier M Georjon accompagné de Madame Marion Bonnet DGA et de son directeur de la voirie 

pour étudier sur place les projets que nous avions déjà exposés lors de la réunion. 

- Le Président a rencontré l’adjudant de gendarmerie G Germain, historien, afin d’obtenir des 

informations concernant les casernes de gendarmerie de Charlier et de Ste Hélène dans le cadre de 

la création des panneaux d’information. 

- Il a rencontré également M, Mme Labergère pour la création du panneau sur la caserne des Forges 

à Ardentes. 

- Le Président a signé le 6 janvier une convention avec PH Dubois qui a fait don à l’association 

d’un véhicule militaire de type TP3 Renault. 

- M Heu et Ph Dubois ont reçu un courrier du Préfet leur attribuant la Médaille de bronze de la 

jeunesse, des Sports et de la vie associative. Félicitations à nos deux récipiendaires. 

- Nous sommes en attente d’une réponse concernant notre demande de désamiantage et de 

démilitarisation de l’EBR. 

- Le Président de la Sté BayWa r.e. nous fait part de son souhait de nous aider lors de l’opération de 

reconstruction du « Quonset », en prenant en charge la dalle en béton pour un coût prévisionnel de 

5 970 €. Le conseil d’administration autorise le président des Amis de La Martinerie à signer la 

convention. 

- Le Président a signé une convention de partenariat avec l’Agence d’Attractivité de l’Indre pour 

notre participation à l’opération Secrets de Fabrique et nous engageant, selon les règles sanitaires, à 

organiser au moins 3 visites en 2021, accueillant au minimum 5 personnes et au maximum 15 

personnes par visite, en fonction des conditions sanitaires du moment. Les dates retenues : les 

mercredi 2/6, 25/8 et 6/10 à partir de 14 h 30. 

- Nous avons eu un contact téléphonique avec un ami de J.C. Ruiz qui souhaite nous donner 120 

panneaux d’information qu’il a réalisés et portant sur les conflits (guerres mondiales, Indochine…). 

Le conseil d’administration autorise le président à poursuivre les contacts. 
 

2 – Visites de nos locaux 
Compte tenu des règles sanitaires actuelles les visites de nos locaux sont au ralenti. 

Un courrier a été adressé au nouvel Inspecteur d’Académie pour l’inviter à venir visiter nos locaux 

et pour l’inciter à autoriser la poursuite des visites des scolaires. 
 

3 – Décisions du Conseil d’Administration 
Les membres du CA de ce jour émettent un avis favorable de principe à l’ouverture occasionnelle 

de nos locaux, à raison d’un samedi par mois, pour répondre aux nombreuses demandes de visite. 

Le président est chargé de l’organisation du planning. 

Le Président nous présente le projet d’impression de 6 nouveaux panneaux d’exposition. Il en 

profite pour remercier Marie Hetzel pour la qualité de ses relectures. Les membres du CA autorisent 

cette réalisation. 



 

4 – Réalisation de travaux 
Actuellement sont en cours, le nettoyage des combles du bâtiment 001 ainsi que la mise en place de 

panneaux isolants en laine de verre au dessus des locaux sanitaires. Ces panneaux nous ont été 

offerts par M. et Mme Picoty, dirigeants de la Société TPO basée à Déols. 

Les travaux de finition de l’installation électrique seront assurés dans la continuité de l’isolation des 

combles. 

5 – Questions diverses. (tour de table) 
- Roland de Vassoigne nous informe de l’état des finances actuelles. A ce jour 206 adhérents sont à 

jour de cotisation (dont 6 retours – non cotisants en 2020 – et 3 nouveaux adhérents). 

- D Jalu suggère de faire connaitre notre association dans l’émission, Expression Directe, du JT de 

13 heures sur France 2, le président se charge du dossier. 

- Faisant suite au travail de classement de M. Hetzel, Ph Soulé est en train d’intégrer le catalogue 

des livres de notre bibliothèque sur notre site internet. Une note d’organisation des prêts sera 

prochainement proposée aux membres du C.A. 

- R. de Vassoigne doit transmettre des documents à J.J. Bérenguier pour la création d’un panneau 

sur l’agence postale de La Martinerie. 

- M Heu nous présente un projet d’abris métallique pour la protection des véhicules. Dossier en 

attente des décisions de Châteauroux Métropole. 

- Ph Dubois et D Roosens vont effectuer le nettoyage des combles, ils seront renforcés par Bruno, 

Frédéric et Xavier.  

- J.J. Bérenguier nous fait part de la décision de Robert Astier de renouveler son partenariat avec 

l’association et a demandé à PH. Dubois de lui fournir nos besoins en matériel électrique. 
 

6 – Manifestations Festivités - Prochains rendez-vous  
Les AG sont reprogrammées le 22 mars au CNTS, mais compte tenu des mesures sanitaires en 

place, et dans l’éventualité d’un report, il est envisagé d’annuler l’AGE et de maintenir l’AGO en 

présence d’un petit nombre d’adhérents. Les documents seront ensuite adressés à tous les membres 

de l’association par courriel ou courrier. La décision sera prise lors du prochain conseil 

d’administration. 

Les membres du CA donnent leur accord pour la participation de l’association à la bourse Militaria 

organisée le dimanche 4 avril à Belle Isle, aux journées Napoléoniennes de Châteauroux les 2 et 3 

octobre et, en septembre, au forum des associations (dates non connues à ce jour). 

 

Nous envisageons la journée des saints patrons le 5 juin à Diors et la journée champêtre le 4 

septembre à St Août. 

J.J. Bérenguier se charge des contacts pour la journée des saints patrons, R. de Vassoigne de ceux 

pour la journée champêtre. 

 

 La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée le lundi 01 mars à 9 H 30. 

 

Pour le président, 

André REIGNOUX secrétaire. 


